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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Выставка декоративно-прикладного искусства под названием "Таймыр. Гений места" 
открылась в Дудинке  

На выставке представлены работы таймырцев, представителей всех пяти этносов, 
проживающих на нашей территории: долган, нганасан, ненцев, энцев и эвенков. Все работы 
наполнены эстетическим смыслом, неповторимым колоритом. Одежда, утварь, украшения, 
рукодельные сумки, нарты, работы из кожи и бисера, бивня и кости мамонта и других 
природных материалов тщательно подбирались в течение полугода, - в этом музею Дудинки 
помогали даже эксперты Строгановской академии.  

Название выставки неслучайно, оно полностью совпадает с концепцией фестиваля 
Большой Аргиш, который открыла экспозиция в сердце Арктики. 

 "Связь человека с местом его обитания загадочная, но очевидна. Ведает ею гений 
места, связывающий интеллектуальные, духовные, эмоциональные явления с их 
материальной средой",- писал об этом явлении Петр Вайль. 

Открыли выставку глава Таймыра Сергей Ткаченко, директор музея Ольга Корнеева, 
замглавы Норильска Наталья Коростелева и директор Агентства развития Норильска 
Светлана Рубашкина. 

«Заполярная правда» 
 

«На Таймыре огромный туристический потенциал!», - руководитель специальных 
проектов Russia Discovery о впечатлениях от посещения заполярной столицы 

Дудинку с целью формирования туристических брендов событийного туризма на 
Таймыре посетила группа ведущих туристических операторов. Администрация 
муниципального района совместно с сотрудниками учреждений культуры провели почетным 
гостям культурно-туристический тур «Арктическое путешествие. Тур на Таймыр».  

В первой половине дня участники путешествия посетили Таймырский краеведческий 
музей, где сотрудники учреждения познакомили их с историей полуострова, провели 
театрализованную экскурсию по музейным экспозициям. В завершении встречи гостям 
вручили дипломы и памятные значки, после чего группа экспертов отправилась на обзорную 
экскурсию по столице Заполярья.  

Далее почетных гостей принял в своих стенах Таймырский Дом народного творчества. 
Здесь они прошли традиционные обряды «Посвящение в таймырцы» и «Имянаречение». 
Также сотрудники «главного чума Таймыра» провели для туристов этническую программу 
«Этнотур «Чум место силы» в Таймырской Ойкумене.  

«На Таймыре огромный туристический потенциал! Говорю это как человек, который 
составляет туристические паспорта регионов России. Качество туристического сервиса, 
собранности, подготовки, находится на достойном уровне. То, как оформлен музей, как он 
себя позиционирует, как демонстрирует особенности территории, достойно похвалы. Таймыр 
отлично «упакован» национальной историей. Сравнивая не только северные территории, но и 
южные, хочется отметить качество организованности и сервисного подхода, за которое мы 
боремся, ведь это два основных барьера для нашего российского туриста», - 
прокомментировала руководитель специальных проектов Russia Discovery Анна Булочникова.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Пассажирские авиаперевозки – под контроль 

15 ноября председатель Дудинского городского Совета Сергей Бородин 
прокомментировал ситуацию с регистрацией пассажиров на рейс в Волочанку в 
представительстве АО «Норильск Авиа» в связи с жалобами пассажиров на отказ 
сотрудников аэропорта регистрировать сверхнормативный багаж. Бесплатно можно провезти 
не более 20 кг. 
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«Безопасность полетов важна, но в условиях сложной транспортной схемы и 
территориальной отдаленности от районного центра жители поселков вынуждены многое 
брать с собой. Поэтому было бы справедливо подходить к вопросу перевозки багажа не 
формально, а, учитывая реальную загруженность борта, все-таки давать людям возможность 
перевозить дополнительный оплаченный груз», – отметил Сергей Бородин. По мнению 
Сергея Владимировича, перевозчику необходимо обратить внимание на отсутствие 
оперативной информации о вылетах и  на необходимость организации на территории 
представительства авиакомпании камеры хранения. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Разыгравшаяся в Норильске метель помешала завершить праздник запланированным 
шоу  

Кульминацией праздничной программы "Большого Аргиша" должно было стать 
фееричное пиротехническое шоу на Октябрьской площади. Организаторы позаботились, 
чтобы журналисты, в том числе приехавшие из других городов России, смогли выбрать 
подходящую точку для съемки шоу с видом на озеро Долгое. Однако шоу не суждено было 
состояться. Отменили его из-за резкого ухудшения погоды. 

Внесла небольшие коррективы погода и в планы гостей праздника, приехавшим из 
Дудинки. В Норильск приехали 108 таймырцев. Это артисты, чумработники, которые 
развернули в городе семь чумов и весь день потчевали норильчан северными деликатесами; 
а также Павел Янтэ с семьей, которые обеспечивали катание на оленьих упряжках. В город 
гости приехали на двух автобусах. Однако из-за ухудшения погоды в 15 часов закрыли дорогу 
Норильск - Алыкель-Дудинка для легкового транспорта. И назад домой их могут отправить 
спецтранспортом. Организаторы праздника позаботились и об этом. Несколько высоко 
проходимых вахтовок ожидают чумработников, которые разбирают чумы и собирают 
снаряжение. В Норильске тем временем сохраняется штормовое предупреждение, 
объявленное сегодня с часу ночи. 

«Заполярная правда» 
 

Двух экс-норильчан прочат на место заместителя министра энергетики России  
Список возможных кандидатов на пост заместителя министра энергетики России 

опубликовало издание «Ъ» со ссылкой на свои источники. Напомним, накануне стало 
известно, что заместитель министра энергетики Вячеслав Кравченко покинул пост. В 
министерстве он курировал отрасль электроэнергетики. 

 Наиболее вероятными претендентами из списка, по данным издания, являются, среди 
прочих, экс-глава «Россетей» Олег Бударгин, и первый заместитель главы Минэнерго 
Алексей Текслер. 

 Напомним, оба они тесно связаны с Красноярским краем. Олег Бударгин начинал свою 
карьеру мастером в Норильском горно-металлургическом комбинате, в 2000 году стал главой 
Норильска, в 2003 году был избран губернатором Таймырского (Долгано-Ненецкого) 
автономного округа. В октябре 2009 года избран председателем правления ПАО «ФСК ЕЭС», 
а в 2013 году — генеральным директором ПАО «Российские сети». 

 Алексей Текслер с 1990 по 2007 годы занимал различные должности в АО «Норильский 
горно-металлургический комбинат им. А.П.Завенягина» и ОАО «ГМК «Норильский никель», от 
специалиста до генерального директора ООО «Норильский обеспечивающий комплекс» 
(дочернего общества ОАО «ГМК «Норильский никель»), затем был главой администрации 
Норильска, а с 2011 года был управляющим директором — руководителем Красноярской 
бизнес-единицы ЗАО «Полюс». В 2013 году был назначен на должность замминистра 
энергетики Российской Федерации, спустя год стал первым заместителем министра 
энергетики РФ. 

 Министром энергетики России, добавим, с 2012 года является экс-норильчанин, экс-
первый заместитель губернатора Красноярского края Александр Новак. 

Деловой квартал 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Fitch подтвердило рейтинг "Норильского никеля" на уровне "BBB-", прогноз 
"стабильный" 

Международное рейтинговое агентство Fitch подтвердило долгосрочный рейтинг 
дефолта эмитента (РДЭ) ГМК "Норильский никель" на уровне "BBB-". Как сообщается в пресс-
релизе агентства, прогноз изменения рейтинга оставлен на "стабильном" уровне. 

Таким образом, агентство завершило пересмотр рейтингов компании с "негативным" 
прогнозом, начатый в марте. 

Fitch также подтвердило краткосрочный РДЭ "Норникеля" в иностранной валюте на 
уровне "F3" и приоритетный необеспеченный рейтинг компании в иностранной валюте на 
уровне "BBB-". 

Подтверждение рейтингов и их вывод из списка на пересмотр отражает мнение Fitch, что 
конфликт между основными акционерами "Норникеля", Whiteleave Holdings (доля в компании 
34% на конец сентября) и "РусАла" (28% компании) едва ли возобновится, и в результате не 
будут поставлены под угрозу финансовые и операционные показатели компании, говорится в 
сообщении Fitch. 

"Стабильный" прогноз поддерживается умеренным левереджем "Норникеля", несмотря 
на ожидаемый рост инвестиций в более экологичное производство и дивиденды. 

По прогнозам экспертов Fitch, показатель скорректированного левереджа по денежным 
средствам от операционной деятельности (FFO) не превысит 2,5х в среднесрочной 
перспективе. 

При этом собственная кредитоспособность "Норникеля" поддерживается на высоком 
уровне за счет низких расходов на добычу никеля, лидирующей позиции на рынке никеля и 
палладия, сильной базы резервов, высокой рентабельности и адекватного левереджа, 
отмечают эксперты агентства. Также рейтинги компании учитывают риски, связанные с 
операционной средой и корпоративным управлением. 

ИА "Финмаркет" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Законодательном собрании подтвердили сообщение о гибели вице-спикера Алексея 
Клешко 

Сообщение о гибели первого вице-спикера Законодательного собрания Красноярского 
края, журналиста Алексея Клешко появилось на странице генерального директора 
телекомпании ТВК Вадима Вострова. 

Информацию о гибели подтвердили и в краевом парламенте. В пресс-службе 
Законодательного собрания готовят официальное сообщение. Предварительная причина 
смерти – падение с высоты. На месте гибели Алексея Клешко работает следственная группа. 
Рассматриваются две версии – криминальная и бытовая. 

НКК 
 
Красноярский край потратит 46 млрд руб. на развитие транспортной системы  

Как сообщили в краевом министерстве транспорта, деньги пойдут на финансирование 
таких региональных программ, как «Дороги Красноярья», «Развитие транспортного 
комплекса», «Повышение безопасности движения» и «Комплексное развитие транспортной 
инфраструктуры Красноярской агломерации».  

Об этом сообщил министр транспорта Красноярского края Константин Димитров на на 
заседании профильного комитета регионального заксобрания. 

За три года будет отремонтировано 803 км автодорог края. В министерстве отметили, 
что сегодня только 63% региональных дорог соответствую нормативам. Кроме этого, 
муниципалитетам выделят средства на содержание 17 тыс. км местных автодорог. 
Реклама 
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Более 824 млн руб. направят на перевозку жителей, имеющих льготы на 
проезд на всех видах транспорта. Финансовую поддержку получит и программа внедрения 
транспортных карт. Благодаря этому, к 2022 году на безналичный расчет в общественном 
транспорте перейдут половина городов края. 

РБК 
 
Огонь Зимней универсиады-2019 пронесли по главному проспекту Екатеринбурга 

Этап эстафеты огня XXIX Всемирной зимней универсиады 2019 года прошел в 
Екатеринбурге. Факелоносцы стартовали около Уральского федерального университета 
имени первого Президента России Бориса Ельцина, пронесли огонь Студенческих игр по 
проспекту Ленина и финишировали на площади Кирова. 

В официальных мероприятиях эстафеты приняли участие глава Екатеринбурга 
Александр Высокинский, вице-президент Российского спортивного студенческого союза 
Евгений Шурманов, ректор УрФУ Виктор Кокшаров и советник Губернатора Красноярского 
края Антон Натаров. 

"Екатеринбург является одним из центров развития студенческого спорта в стране, и мы 
гордимся нашими студентами, которые являются лидерами спортивного движения, – отметил 
глава Екатеринбурга Александр Высокинский. – Наш город участвует в конкурсном отборе на 
право проведения Всемирной летней Универсиады 2023 года, и мы уверены, что у нас 
получится победить! А сегодня эстафетой огня в Екатеринбурге мы поддерживаем 
Красноярск, где Студенческие игры пройдут уже в марте 2019 года". 

Советник Губернатора Красноярского края Антон Натаров в своем приветственном слове 
отметил, что в Красноярске делают все возможное для того, чтобы Зимняя универсиада-2019 
стала самой лучшей в истории: "Участники и гости Студенческих игр смогут оценить 
современную городскую инфраструктуру, спортивные объекты мирового уровня, сибирскую 
тайгу и теплое гостеприимство. Будем рады видеть жителей Свердловской области на 
Зимней универсиаде 2019 года в Красноярске!" 

«Красноярский край» 
 

В Красноярске зафиксировали сильный выброс ядовитых веществ 
В Красноярске зафиксировали экстремальное превышение выбросов вредных веществ в 

воздух. По данным анализа общественного проекта «Красноярск.Небо», в воскресенье 
вечером превышение загрязняющих веществ было замечено в пяти районах города: Живем, 
Ботанический, Железнодорожников, Покровка и Образцова. «Так же во всем городе 
сохраняются высокие значения», — отметили общественники в своем Instagram. 

Утром 19 ноября экстремальное превышение ядовитых веществ зафиксировано в 
районе Образцово и Железнодорожников. Высоки показатели загрязнение также 
зафиксированы во всех районах города. При этом, по данным Среднесибирского УГМС, 
сильного ветра, который мог бы рассеять грязный воздух, в Красноярске сегодня не 
ожидается. 

В последний раз о превышении выбросов загрязняющих веществ РБК Красноярск 
сообщал 12 ноября. Тогда экстремальное количество выбросов эксперты зафиксировали в 
районе Ботанический. Это частный сектор, и, по мнению экспертов, его жители из-за морозов 
стали больше топить печи, а малые котельные рядом, работающие на угле, стали 
функционировать активней. 

Среднесибирское УГМС пока не вводило в Красноярске режим неблагоприятных 
метеорологических условий (НМУ), то есть режим «черного неба», который только в этом году 
объявляли в городе восемь раз. Получить оперативный комментарий по ситуации РБК 
Красноярск не удалось. 

РБК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Специальные знаки качества появятся в РФ на продтоварах   
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Специальная идентификационная маркировка с информацией о качестве 
появится на продуктах питания в России, сообщила заместитель председателя 
правительства РФ по вопросам социальной политики Татьяна Голикова.  

"На продуктах появятся специальные идентификационные знаки, которые позволят 
оценивать их качество. К 2024 году мы планируем, что примерно 30 млн россиян получат 
дополнительную информацию по качеству продуктов питания", - сказала Т.Голикова в 
интервью, опубликованном в "Российской газете".  

При этом она уточнила, что "эта работа будет поручена Роспотребнадзору". "С 
помощью своих лабораторий, которые есть во всех 85 регионах, ведомство будет проводить 
исследования продуктов "с полок", предлагаемых торговлей нашим людям, для объективной 
оценки заявленного на маркировке состава. Вся информация будет публиковаться в 
специальном разделе на сайте Роспотребнадзора", - отметила вице-премьер.  

По ее словам, в рамках принятого Госдумой РФ федерального бюджета на три 
предстоящих года предусмотрены финансовые ресурсы на дооснащение лабораторий 
Роспотребнадзора для проведения оценки качества продуктов в соответствии с 
необходимыми международными методиками. 

Финмаркет 
 
Эксперты рассказали о рекордном за год оптимизме российских компаний 

Оптимизм частного российского бизнеса в октябре достиг наивысших показателей за 
последний год — с октября 2017-го, оценили аналитики IHS Markit в обзоре Business Outlook, 
поступившем в РБК. 
 Чистый баланс ожиданий компаний (доля предприятий, ожидающих наращивание 
выпуска, за вычетом доли тех, кто ждет сокращения производства) составил 25%. Хотя этот 
показатель и ниже среднемирового (28%), он превышает средний результат в странах с 
развивающимися экономиками (22%). Рост уверенности связан с ожиданиями по увеличению 
спроса, доступом к новым рынкам и наращиванием инвестиций, указывают аналитики. 

Впрочем, позитивные ожидания сосредоточены в сфере услуг, а промышленные 
предприятия отличились минимальной степенью оптимизма с октября 2016 года. IHS Markit 
проводило исследование Business Outlook (проходит раз в четыре месяца) в октябре, оно 
основано на опросе 7 тыс. респондентов по всему миру. Значение чистого баланса может 
составлять от 100 (лучшее) до -100 (худшее). Значения выше нуля указывают на оптимизм 
предпринимателей, ниже — на пессимизм. «Компании тщательно отбираются, чтобы 
убедиться, что контрольная панель точно отражает истинную структуру каждой экономики с 
точки зрения отраслевого вклада в ВВП, регионального распределения и размера компании», 
— подчеркивают авторы. 

РБК 
 
Правительство повернуло не в ту сторону. Позитивно мыслящих граждан стало 
гораздо меньше 

Все больше граждан России начинают подозревать, что страна пошла «не туда». За год 
количество оптимистов резко сократилось. Непопулярные экономические меры властей, 
принятые уже после избрания Владимира Путина президентом на новый срок, оказались 
неприятным сюрпризом для населения. Об этом свидетельствуют социологические опросы. 
Эксперты считают, что был нарушен баланс доверия народа к власти. 

За год резко сократилась доля граждан, которые считают, что дела в стране идут в 
правильном направлении. Если в октябре 2017 года таких позитивно мыслящих было около 
половины (46%), то сейчас – меньше трети (30%), свидетельствуют данные опроса 
Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), опросившего 1600 
жителей РФ. 

Социологи зафиксировали снижение уровня социального оптимизма: только четверть 
(25%) опрошенных считают, что через год их семья будет жить лучше, чем сейчас (33% в 
2017 году). За год количество россиян, полагающих, что их материальное положение в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

дальнейшем ухудшится, выросло вдвое: сейчас ждут ухудшений 25% респондентов 
против 13% в октябре прошлого года. 

«Полученные данные вызывают тревогу, – говорит руководитель Центра социально-
экономических исследований Академии при президенте Олег Чернозуб. – Несмотря на то что 
удовлетворенность жизнью остается весьма высокой, заметно увеличиваются доли 
пессимистично оценивающих как перспективы собственной семьи, так и ход дел в стране в 
целом. На этом фоне, по мнению наших соотечественников, ситуация ухудшается и в 
политической, и в экономической сфере. С точки зрения общества, значительно хуже было 
только по итогам кризиса 2009 года и во время «болотных протестов». 

О том, что жизнь их в целом устраивает, сегодня говорят 58% опрошенных россиян, еще 
21% частично согласны с этим тезисом. Но 16% россиян жизнь не устраивает категорически, 
и в этом их поддерживают, хотя и частично, также 21%. При этом 27% опрошенных 
оценивают текущее экономическое положение России как плохое и очень плохое. 

Опрошенные «НГ» эксперты считают, что проводить слишком глубокий анализ для 
понимания ухудшения настроения россиян необязательно. 

«Такие показатели опроса являются следствием целого ряда непопулярных у населения 
реформ, в частности пенсионной, и пересмотра ставки НДС, – сказал «НГ» сопредседатель 
«Деловой России» Андрей Назаров. – С одной стороны, они призваны повысить 
собираемость бюджетных средств, которые будут направлены на реализацию национальных 
проектов и в целом улучшение социальной инфраструктуры. Но это долгосрочная цель, а в 
краткосрочной перспективе люди в первую очередь видят увеличение налогов и цен на 
товары. Повышение ставки НДС ударит по платежеспособности населения и устойчивости 
компаний, которые будут вынуждены переложить эту сумму на плечи потребителя. В итоге 
цены вырастут не только в машиностроительной, строительной и производственных 
отраслях, но и скажутся на потребительской корзине россиян». 

К причинам роста недовольства граждан можно, безусловно, отнести и снижение 
доходов, которое продолжалось 4 года. И если с 2014-го на волне крымской эйфории 
население продолжало терпеливо ждать начала посткризисного роста, то теперь, когда 
власти заявили о трудном, переходном 2019 годе, терпение, видимо, закончилось. Тем более 
что зарплаты, судя по статистике, кому-то повышают, но в среднем по стране реальные 
располагаемые доходы опять падают. 

По прогнозу правительства, рост реальных доходов населения в 2018 году должен 
составить 3,4%. Но за январь–сентябрь он составил 1,7%, а в последние два месяца 
реальные доходы падали. По прогнозу главы Счетной палаты РФ Алексея Кудрина, рост 
реальных доходов может быть в этом году нулевым. 

Нерадостной картина получается, если судить и по опубликованному на прошлой неделе 
социологическому бюллетеню фонда «Общественное мнение» (ФОМ). На вопрос «Как вы 
считаете, сегодня в России деньги из государственного бюджета расходуются в целом 
правильно или неправильно?» в ноябре 2018 года 59% из 1500 опрошенных ответили, что 
неправильно. Хуже о расходовании средств бюджета опрошенные думали только в ноябре 
2004 года, тогда эта цифра достигала 64%. Для сравнения, в конце 2017 года так считали 
47% опрошенных. 

Больше всего людей беспокоит воровство и коррупция, причем часто называются 
именно расхищение чиновниками бюджетных средств, откаты и распилы (9% опрошенных 
называют эти примеры неправильного расходования бюджетных средств). На втором месте в 
этом грустном рейтинге с 6% чрезмерно высокая зарплата чиновников и депутатов, а также 
огромные расходы на содержание госаппарата. 5% называют помощь Сирии и Украине, 
списание долгов другим странам. По мнению 5% из опрошенных, к неправильному 
расходованию бюджета относится и недостаточное количество средств, которое 
направляется на помощь малоимущим. «Не доходят до людей деньги», «мы бы не были 
нищие», – такие варианты перечисляют респонденты ФОМа. 

«Ответ лежит на поверхности. Такие непопулярные меры властей, как изменения 
пенсионной системы, повышение налога на добавленную стоимость (НДС) на 2 пункта и т.п., 
широко не обсуждались до выборов президента. Это реакция населения на принятые 
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постфактум меры. Люди поняли, что и дальше могут проводиться какие-то негативные, 
непредсказуемые реформы. Из-за этого произошло разрушение системы доверия населения 
властям, изменился тип социального контракта, – сказал «НГ» председатель 
наблюдательного совета Института демографии, миграции и регионального развития Юрий 
Крупнов. – Причем все это происходит на фоне десятилетия стагнации экономики, которая 
вслед за мировой обрушилась в 2008 году и после небольшого улучшения опять пережила 
кризис в 2015-м». 

«Независимая газета» 
 

Результаты опроса: у трети россиян на продукты уходит более половины дохода 
Около 30% россиян тратят более половины своего заработка на продукты. Об этом 

свидетельствуют результаты опроса портала Rabota.ru. 
По данным портала, более половины своего дохода тратят на продукты 28% россиян, а 

четверть наших сограждан (21%) расходуют от 40 до 50%. И только семь процентов 
опрошенных тратят 10% до 20% своего бюджета. Но практически все (91%) заявили, что им 
приходилось экономить на продуктах. 

Также были названы продукты, на которых люди стали бы экономить в первую очередь: 
это — рыбопродукты (61%), сахар и кондитерские изделия (53%), свежие фрукты (50%). На 
мясе сэкономили бы 47% ответивших, сообщает ТАСС. 

Вести 
В России колбаса может подорожать на 30% 

Экспертный совет при правительстве РФ предложил ввести акцизы на продукты 
переработки красного мяса — колбасу, сосиски, бекон. Это может привести к подорожанию 
колбасных изделий на 30%. 

Предложение о налоге, который составит порядка 160 рублей на 1 кг продукта, 
представлено в отзыве совета на программу «Укрепление общественного здоровья», которая 
входит в национальный проект «Демография». 

Авторы инициативы отметили, что переработанные мясопродукты содержат большое 
количество канцерогенов и повышают риск возникновения рака. Вырученные от акцизов 
средства предлагается направить на удешевление продуктов здорового питания. 

Предполагается, что эта мера будет способствовать оздоровлению нации и поможет 
внести вклад в увеличение продолжительности жизни россиян. 

Документ уже получил одобрение Минздрава. При этом в ведомстве подчеркнули, что 
конкретные меры пока не принимаются. Против акцизов уже выступили производители 
мясной продукции. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
«Оружие возмездия»: в Америке бушует вирус советского периода 

Вначале — новости из мира справедливости. В официозной литовской газете 
«Республика» вышла серия статей о том, что Калининградская область, в сущности, 
принадлежит Литве. Что там жили родственники литовцев пруссы, которые затем слились с 
немцами и понастроили много культурных жемчужин. Что эти жемчужины варварски 
разрушили русские в 1945-м, изничтожив и изгнав пруссаков. И что теперь «вызовом для 
Литвы и всей Европы» является изгнание из области агрессивной российской армии и 
переформатирование нынешних ее жителей в литовцев. 

Эта мощная идея была встречена в России с ленивым юмором. 
Одновременно на другой половине глобуса — в городе Лос-Анджелесе — произошло 

эпохальное событие. Решением городских властей со своего места в Гранд-парке был снят и 
увезен с глаз долой символ геноцида и угнетения коренных американцев — статуя 
Христофора Колумба. Снос был проведен при стечении народа, активистов в индейских 
нарядах и участии членов городского совета. Ранее День Колумба был заменен в 
американском мегаполисе на День Исконных Жителей. 
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…Внимание, вопрос. Почему призывы к восстановлению исторической 
справедливости в России и Америке сегодня имеют столь различный эффект? 

Тут вот в чем вся штука. В нашей стране сегодня жанр «платить и каяться» — почти не 
имеет аудитории. Это лет тридцать назад, перед самым крахом СССР, он действовал убойно 
— в первую очередь на неокрепшую психику интеллигенции. Данная прослойка 
позднесоветского общества, выросшая под гнетом и одновременно на содержании у 
государства, сочетала в себе необъятную наивность с необъятной же властью над умами. И 
поэтому истории об угнетаемых веками прибалтах, кавказцах и среднеазиатах принимались 
ею безоговорочно, а затем с надрывом пересказывались обычным гражданам через СМИ. 
Призывы каяться перед порабощенными народами были повсеместны, а чувство вины перед 
носителями уникальных культур, подвергнутых русификации, индустриализации и 
центральному отоплению, — было просто приличным. 

Время многое исправило. Во-первых, многие интеллигенты, провалившись из 
искусственного мира советских учреждений в угарный реализм 90-х, стали смотреть на мир 
иначе. Во-вторых, из освободившихся союзных республик начали прибывать русские: 
лишенные прав, жилья, имущества, — а иногда покалеченные и потерявшие родных. Этих 
никем не воспетых беженцев были миллионы, и они тоже кое-что подправили в российской 
картине мира. 

Заметим, кстати, что «обработка империи комплексом вины» вполне в открытую 
поддерживалась из-за рубежа. И участвовали в ней не только заграничные диаспоры, но и 
серьезные институты — по самое USAID. И как только их отстранили от управления 
российским информационным пространством, — напор покаяний резко ослабел. 

Как ни парадоксально прозвучит, но именно резкость и катастрофичность советского 
краха в известном смысле спасли Россию. Наиболее толерантные к «вирусному маркетингу» 
покаяния группы общества или просто не пережили катастрофы, или растеряли все свое 
влияние, или избавились от иллюзий. Уничтожение российской мощи было слишком 
открытым и поспешным, слишком радостным и безжалостным. И поэтому вместо того, чтобы 
постепенно перевоспитаться в «нацию вечных виновных», Россия быстро эволюционировала 
в нацию униженную и восставшую. 

…А вот собирательному Западу — и Америке в частности — повезло меньше. 
Прочищающей мозги катастрофы с ней не случилось. Общественные тенденции и 
инструменты, обрушившие СССР, продолжали мирно эволюционировать в университетских 
кампусах. Оттуда они растекались по СМИ, по корпорациям, по общественным и 
государственным структурам. 

Тут важно помнить, что титаны холодной войны, внесшие неоценимый вклад в 
идеологическую победу над «коммунистическим блоком», были одновременно и звездами 
американских университетов. Джин Шарп, консультировавший прибалтийских национал-
демократов перед развалом Советского Союза, не самоуничтожился вместе с ним, а 
продолжил воспитывать профессионалов разрушения и пропаганды. 

А дальше случился переломный момент. Против выкованного в холодной войне нового 
миропорядка внезапно восстала половина Америки, избравшая себе президентом 
«националиста» Трампа. И в этот момент США сами стали законной добычей собственных 
профессиональных революционеров и собственных мастеров обрушения империй. 

И поэтому мы десятками читаем в передовых СМИ Америки инструкции о том, как 
именно нужно применять чудовищное оружие — того же Шарпа — против собственных 
соотечественников. 

И поэтому мы видим у них парад их собственных угнетенных «прибалтов» — черных, 
красных и, разумеется, радужных, — засыпающих американских интеллектуалов бомбами с 
вирусным чувством вины. И американские интеллектуалы — по-своему почти такие же 
эльфы, как советские интеллигенты, — как видим, массово инфицируются. И сами охотно 
присоединяются к торжественным сносам памятников, не понимая, что сносят, по большому 
счету, собственный фундамент. 

…Кстати, в случае Колумба есть еще один мрачноватый символизм. Культ этого 
первооткрывателя начал насаждаться в Северной Америке именно на волне национально-
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освободительной борьбы против Англии в конце XVIII века. Требовалась фигура не-
англичанина, которая символизировала бы Новый Свет. Именно тогда «Колумбией» стали 
поэтически называть всю Америку и в честь Колумба начали именовать населенные пункты, и 
так далее. «Колумбия» для традиционных американцев звучала примерно как «Святая Русь» 
или «Родина-Мать», — героически и вдохновляюще. 

Поэтому аннулирование этого понятия в современных США трудно переоценить. 
Но и сочувствовать тоже трудновато. 

АгитПро 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 99 ▼ 0, 62 

EUR 74,90  ▼ 0, 63 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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